

Sophie-Anne Schaul
54, rue Michel Hack
L-3240 Bettembourg
GSM: +352 691 84 76 27
sa_schaul@hotmail.com

Madame Sylvie Martin
Directrice générale de
Médecins du Monde
Luxembourg
4, rue Berwart
L-4043 Esch-sur-Alzette

Bettembourg, le 17 février 2024

Objet : Candidature au poste de chargé(e) des programmes internationaux au sein de l'association internationale *Médecins du Monde Luxembourg*

Madame Martin,

Je me permets de vous envoyer cette lettre de motivation ainsi que mon CV afin de postuler à l'offre de poste de chargé(e) des programmes internationaux au sein de l'association *Médecins du Monde Luxembourg*.

Actuellement je travaille dans l'accompagnement et l'encadrement de différents groupes de demandeurs et demandeuses de protection internationale vivant au sein des structures d'hébergement temporaire de l'Office National de l'Accueil (ONA), réparties à travers le pays. Je suis en contact étroit et quotidien aussi bien avec des demandeurs et demandeuses qu'avec des bénéficiaires de protection internationale depuis février 2022, pour lesquels j'organise et j'anime, entre autres, des activités pédagogiques et des formations. Ce travail me montre chaque jour à nouveau les nombreux défis auxquels se voient confrontées les personnes contraintes à quitter leur propre pays pour venir s'installer au Luxembourg. J'apprécie le contact enrichissant avec ces personnes venues de partout au monde tout comme leur résilience extraordinaire et leur désir d'apprendre et de s'intégrer dans leur pays d'accueil. Sur le plan humain, relationnel et interculturel, j'apprends tous les jours.

Avant de m'orienter vers l'ONA, j'ai travaillé plus de 18 ans au sein de l'organisation non-gouvernementale de développement, Fondation Partage Luxembourg (partage.lu), qui soutient des projets de coopération au développement en Afrique, Amérique latine et Asie, en cofinancement avec la Direction de la Coopération au Développement du Ministère des Affaires Étrangères et Européennes (MAEE). Ces années enrichissantes m'ont permis d'apprendre à connaître différentes cultures lors de mes voyages de suivi des projets sur le terrain et d'acquérir des expériences les plus diverses dans le domaine de la coopération au développement.

Après avoir suivi diverses formations, telles que la gestion du cycle de projets, la gestion axée sur les résultats (GAR) et le suivi et évaluation de projets – pour n'en citer que quelques-unes – j'ai travaillé en tant que chargée de projets pendant plus de sept ans. Comme la Fondation Partage Luxembourg est une ONGD de taille moyenne (nous étions trois responsables de projets sur cinq à six salariés au total), chaque responsable de projets était amené.e à gérer ses projets de A à Z, ce qui incluait toutes les étapes de la mise en œuvre du projet, comme l'élaboration du projet, en contact étroit avec l'ONGD partenaire sur le terrain, le volet financier, la mise en place et la gestion du contrat, et le suivi de

l'exécution du projet, toujours en collaboration étroite avec l'ONGD partenaire sur place et en concertation régulière avec les autres responsables de projets.

Après avoir été responsable de projets, j'ai choisi de me lancer dans l'éducation au développement durable au sein de la Fondation Partage Luxembourg entre 2011 et 2021 pour revenir à ma vocation première de facilitatrice d'activités pédagogiques et de formation, comme j'ai fait des études de langues et de littératures. Je dispose donc également d'une solide pratique dans la conception, dans l'organisation ainsi que dans l'animation d'ateliers de sensibilisation (seule ou en collaboration avec d'autres ONGD) sur des sujets très divers d'éducation au développement durable (comme une alimentation durable et responsable ou l'Agenda 2030), principalement à destination d'un public-cible d'adolescents et de jeunes adultes, en éducation formelle et non-formelle. J'ai également animé des ateliers à destination d'un public adulte, lors de formations continues d'enseignants ou dans des entreprises (éducation non-formelle).

Dans le cadre de mes tâches à la Fondation Partage Luxembourg, j'ai également été désignée responsable des bénévoles et des volontaires (Service Volontaire de Coopération), intéressé.es à s'engager d'une façon ou d'une autre au sein de la Fondation et dans la coopération au développement, soit ici au Luxembourg, soit dans un de nos pays partenaires. De même, j'ai été co-responsable de la communication externe et en charge de la récolte de fonds pendant quelques années.

Etant donné que j'ai participé activement à plusieurs groupes de travail du secteur de la Coopération luxembourgeoise tout au long mes 18 ans d'engagement au sein de partage.lu (Groupe Education au Développement Durable - GEDEV, Groupe Récolte de Fonds, Groupe Afrique de l'Ouest, Groupe IDAY...), et que la Fondation Partage Luxembourg est un membre actif au sein du Cercle des ONGD du Luxembourg, je connais bien le secteur de la Coopération luxembourgeoise. Lors de ces 18 ans, la Fondation Partage Luxembourg a conclu 4 Accords-Cadre sur 5 ans respectivement avec la Direction de la Coopération au Développement du Ministère des Affaires Etrangères et Européennes, ainsi que plusieurs Consortia de Promotion de la Paix, en collaboration avec Caritas Luxembourg, à l'élaboration desquels chaque salarié.e de partage.lu a été impliqué.e à plusieurs niveaux.

Avant de commencer à travailler dans la coopération internationale au développement, j'ai été chargée de cours de français et d'espagnol dans un lycée classique. Dès 2006, j'ai également choisi de m'engager en tant que bénévole au Kanner-Jugendtelefon (KJT), comme je voulais créer des liens avec des jeunes et des enfants au-delà d'un contexte purement scolaire. Ce bénévolat m'a permis de découvrir comment entrer en contact avec des enfants et des adolescents en découvrant ensemble avec eux leurs forces et talents individuels, ainsi que leurs propres solutions aux nombreux défis de la vie. Le Kanner-Jugendtelefon met l'accent sur le potentiel et les ressources que chaque personne porte en elle, ce qui rejoint ma propre conviction.

Que ce soit dans mon travail au sein de la Fondation Partage Luxembourg, en tant qu'enseignante au lycée ou en tant que bénévole au sein du KJT, tout comme actuellement dans mon engagement avec les demandeurs, demandeuses et bénéficiaires de protection internationale, je mets l'être humain au centre de l'intérêt. Que Médecin du Monde mette, de la même façon, chaque personne au centre de l'attention et lui propose un encadrement individualisé et personnalisé, que ce soit ici au Luxembourg ou à travers le monde, constitue pour moi une motivation essentielle pour rejoindre votre équipe.

J'ai une personnalité ouverte qui n'hésite pas à se mettre en question et qui cherche à se développer de façon continue. Je suis une personne organisée et engagée qui a appris à travailler en équipe tout comme de façon autonome, et ce de façon structurée. Comme j'ai fait des études de langues et littératures espagnoles et françaises, je suis à l'aise dans ces langues, tout comme en allemand, anglais et luxembourgeois. Les logiciels Word, Excel, Outlook et Powerpoint forment partie de mes outils de travail quotidiens. Je suis prête et motivée à suivre des formations complémentaires (dans le domaine

de la santé, par exemple) qui s'avèreraient nécessaires et utiles dans le contexte des tâches liées au poste proposé.

Dans mon Curriculum Vitae vous trouverez des informations supplémentaires concernant ma personne, les études effectuées, mes intérêts et le détail de mes expériences dans le monde du travail. Dans l'espoir de voir ma candidature retenue, ce serait avec plaisir que je me présenterais à un entretien d'embauche. Je me tiens à votre disposition pour toute information supplémentaire et vous prie d'agréer, Madame Martin, l'expression de mes meilleures salutations,



Sophie-Anne SCHAUL